
Dos proyectos beneficiosos para Rentería

Creo de interés, y por ello pido espacia ai editor 

de esta simpática Revista, para exponer en ella modes

tamente, como cumple a quien se halla al margen de 

las esferas directivas de la Villa, dos proyectos acari- 

ciados por mi; uno, el primero que voy a exponer, en 

las postrimerías del anterior Ayuntamiento del que for

mé parte, y el segundo, más importante, ya fuera de la 

Corporación municipal, a cuyos actuales componentes 

ruego se jijen en su conveniencia y los estudien si los 

creen dignos de realización.

+ + +

Fn la sesión del  ̂ de Febrero de 

19^0. última plenaria que celebró el 

Ayuntamiento presidido por D Carlos 

Ichaso-Asu, presenté, y fué escuchada 

con el mayor agrado por todos mis 

compañeros de Concejo, una moción, 

esbozando la idea de cubrir el frontón 

municipal para arrendarlo a empresas 

que en todo tiempo pudieran dar es

pectáculos, preferentemente partidos de 

pelota a mano, que dadas las abun

dantes comunicaciones de esta Villa 

con los pueblos circunvecinos, la ca

pacidad en entradas del frontón, que 

no poi ello dejaría de ser del dominio público, y la 

diversidad de espectáculos que se podrían organizar, 

harían seguramente de mi idea, una beni(iciosa fuente 

de ingresos para la población en el invierno y prima

vera, en que la juventud, por el tiempo lluvioso, busca 

cobijo en locales cerrados, para su diversión

Expresaba en mi escrito, que seguramente habría 

empresa que se comprometiera a pagar el 5 por ciento 

del gasto hecho para poner el local en condiciones, que 

no debería ser muy grande, para no gravar el erario 

municipal, con suma considerable.

Como decía al principio, el Ayuntamiento acogió 

visiblemente complacido mi moción, que pasó a informe 

de la Comisión de Fomento, donde se halla en espera 

de que la buena voluntad y el amor al pueblo, que no 

dudo anidan en todos los componentes de la Corpora

ción actual, la den forma práctica y la pongan en vías 

de realización para bien de la Villa.

+ + +

Mi segundo proyecto, de más importancia induda

blemente para el futuro de Rentería, lo tenía concebido 

hace mucho tiempo, cuando me percaté de que el rá

pido crecimiento de Renten'-' exigía un ensanche am| plio 

y al mismo tiempo con miras al porvenir de la Villa

que dentro de veinte años está llamada a que duplique 

su número de habitantes, por las crecientes industrias 

que en su jurisdicción van encontrando paulatino asiento.

Se trata de abrir al trápeo, circulación y construc

ción con un conveniente ensanche, el camino a Zamal- 

bide por las monjas, zona en que hay más de 4 c pro

pietarios cuyos terrenos cercanos al pueblo, constituirían 

el futuro Rentería, viniendo a ser provechosa tal empre

sa a todo el mundo, obreros, prorietarios. Ayuntamiento 

y turistas, y siendo una especie de pulmón para la Villa 

cuya creciente población exige la construcción de casas 

baratas, estilo vasco-francés, en pleno campo con su 

huerto, pequeño si se quiere, pero 

educador del obrero para alejarle de 

tabernas \ vicios que le enervan y per

judican.

Como principio de la obra, sería 

indispensable derribar la casa n.° 4 de 

la Plaza Principal, llamada de «Chi

quito», por ser un obstáculo por la 

proximidad a la Iglesia, para el paso 

de carruajes.

El camino hasta las monjas, está 

hecho y únicamente los dos kilómetros 

de camino del convento de las Agus

tinas a Zamalbide, de poco coste y 

que seguramente subvencionaría la Diputación con 

un elavado tanto por ciento, y con ayuda de los propie

tarios de terrenos por donde pasará el camino, poco 

había de costar al Ayuntamiento, ya que la carretera 

de Zamalbide a las Ventas esta aprobada  en principio 

por la Diputación.

De las excelencias y condiciones de toda esa zona 

no he de hablar, por estar bien a las claras.

Su situación topográfica elevada,* espléndida, su 

circunstancia de formar un verdadero circuito con la 

carretera de las Ventas en comunicación con San Se 

bastián, harían un inmejorable ensanche para nuestra 

Villa, cuya angustiosa escasez de viviendas vemos tan 

a las claras, para su creciente población.

Estimo el problema expuesto de vital interés para 

Rentería y como en la Alcaldía (igura afortunadamente 

hoy persona de clara visión en estos asuntos, me creo 

obligado, como amante de Rentería y de su grandeza, 

a aportar mis modestas ideas en bien de su engrande

cimiento futuro, para cuya consecuencia y logro me ha

llará siempre dispuesto a coadyuvar quien crea útil 

mi modesto pero entusiasta concurso.

COSME E C H E V E R R IA .

Nunca tuve hora exacta aun cuando a rreg lé  mi reloj en 
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